

Les dernières villes « célibataires »

Villabé a sauté le pas. La maire, Irène Maggini (PS), a annoncé sa volonté de rejoindre la communauté d'agglomération Evry Centre Essonne.

Ce soir, lors d'une réunion publique organisée à la salle Roger-Duboz à 20 heures, elle expliquera ce choix et l'intérêt de cette nouvelle union. Mais le mariage qui pourrait être célébré dans les mois à venir va d'abord devoir recevoir le consentement de la préfecture. C'est elle qui en dernier ressort valide, ou non, les unions entre villes. Et cela sera sûre-

ment encore plus vrai dans les mois à venir. Le Sénat examine actuellement une proposition de loi gouvernementale pour combler les zones encore non concernées par le passage en intercommunalité.

Ces regroupements entre villes ont pour but de gérer à plusieurs certains champs de compétences (ordures ménagères, développement économique, transports urbains...). Dans le nord de l'Essonne, seules cinq villes n'ont pas encore intégré d'intercommunalité.

FLORENCE MÉRÉO

Linass cherche le partenaire idéal

Linass, se faire passer la bague au doigt, pourquoi pas, mais pas à n'importe quel prix. La ville aimerait rester proche du canton de Montlhéry. « Le cœur de Linass penche vers une agglomération proche de la N 20 pour développer les transports. L'idéal serait le Cœur de l'Hurepoix (NDLR : autour de Montlhéry et de Nozay) dont nous sommes géographiquement proches puis une intégration plus large dans la communauté d'agglomération Evry Centre Essonne (NDLR : autour de Massy) », confie le maire, François Pelletant (divers droite). Pour l'élu, si l'intercommunalité n'était pas nécessaire pour la mise en place de projets communaux, elle semble aujourd'hui une bonne chose : « On ne peut pas rester seul tout le temps. A plusieurs, on est plus forts et une dynamique socio-économique est plus facile. »

Savigny craint pour sa souveraineté

Savigny-sur-Orge avait fait vœu de célibat mais la quatrième ville du département craint de devoir passer par la case mariage. « La loi va nous obliger à intégrer une structure intercommunale et on commence à sentir la pression monter », indique la municipalité. De premiers contacts avec les intercommunalités alentour — du côté de Massy (Europ'Essonne) et d'Athis (Portes de l'Essonne) — ont donc été pris mais rien de précis : « Nous ne savons pas qui nous rejoindrons et quand cela se fera. » La ville regrette cette obligation future, estimant qu'il s'agit d'une « contrainte et d'un abandon partiel de la souveraineté locale. »

SIMON AVEZ

LA CARTE DES COMMUNAUTÉS D'AGGLOMÉRATION

Communautés d'agglomération ou de communes

- 1 Plateau de Saclay
- 2 Versailles Grand Parc*
- 3 Hauts de Bièvre*
- 4 Europ'Essonne
- 5 Portes de l'Essonne
- 6 Sénart Val de Seine
- 7 Val d'Yerres
- 8 Plateau briard*
- 9 Seine Essonne
- 10 Sénart en Essonne
- 11 Evry Centre Essonne
- 12 Lacs de l'Essonne
- 13 Val-d'Orge
- 14 Val-d'Essonne
- 15 Cœur du Hurepoix
- 16 Pays de Limours
- 17 Le Dourdannais en Hurepoix
- 18 L'Arpajonnais

Communes isolées

- 1 Les Ulis
- 2 Marcoussis
- 3 Savigny-sur-Orge
- 4 Linas
- 5 Villabé



* Intercommunalité hors Essonne comprenant des communes du 91.

Ces regroupements entre villes ont pour but de gérer à plusieurs certains champs de compétences (ordures ménagères, économie, transports urbains...)

Les Ulis iront devant les tribunaux

Les Ulis voient tous les avantages à rejoindre une intercommunalité : « Etablir un partenariat durable et efficace en matière de logements, d'emplois, de politique de la ville, faire des rapprochements culturels et sportifs, créer un lien économique pérenne entre la zone industrielle de Courtabœuf et le reste d'une intercommunalité », énumère la maire,

Maud Olivier (PS) : Elle a effectué toutes les démarches pour s'unir à la communauté d'agglomération du Plateau de Saclay (Caps), mais la préfecture n'a pas consenti au mariage. Une décision incompréhensible selon la maire. Pour cette raison, Les Ulis ont déposé un recours devant le tribunal administratif ainsi qu'auprès du ministre de l'Intérieur.

Villabé va se marier avec Evry

Elle n'était pas si mal toute seule Villabé. Mais avec la réforme à venir des collectivités territoriales, elle a préféré prendre les devants pour choisir le bon compagnon. Cinq, en l'occurrence. Evry Centre Essonne regroupant déjà les communes d'Evry, Courcouronnes, Ris-Orangis, Lisses et Bondoufle. Alors pour la maire PS Irène Maggini, c'était le meilleur choix : « Un cabinet spécialisé a réalisé une

étude. En matière de dynamisme et d'économie, il s'est avéré que c'était le plus intéressant pour nous. » L'élue pointe les avantages, notamment le flot de 5 000 entreprises que compte la communauté d'agglomération ainsi que ses 110 000 habitants. Si le mariage est acté par l'Etat, Villabé verra ses compétences élargies, notamment à la gestion des transports collectifs et à celle de la politique urbaine.

Marcoussis veut une grande union

Pour Marcoussis, les noces seront grandes ou ne seront pas ! « Nous sommes en discussion avec le préfet mais l'idée est que Marcoussis adhère à une intercommunalité forte et importante », déclare son maire Olivier Thomas (PS). Entourée de villes « orphelines » sur le plan intercommunal (Linas et les Ulis), Marcoussis a eu du mal à se positionner. L'idéal, pour elle, serait

d'intégrer la communauté du Plateau du Saclay (Caps) mais « une Caps élargie pour être dans une dimension quasi européenne, notamment sur le plan de la recherche et de l'innovation. On pourrait s'imaginer une grande communauté couvrant tout le Nord-Ouest ». Une façon, selon le maire, de « créer des richesses nouvelles pour offrir de nouveaux services à la population ».